

PERIODICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Organo de la Coalición Republicano-Socialista de Tortosa

SIN TÍTULO

Murieron al nacer las actuales Cortes. Porque a los pocos días de abrirse el Parlamento surgirá una nueva crisis y las Cortes serán clausuradas. Y con interinidades más o menos largas iremos viviendo hasta que se acabe la guerra.

Desde que estalló ésta, empezaron a rodar tronos. No en España, sino en todos los países que no han sabido adaptarse a la renovación absoluta que ya antes de la guerra iniciara Inglaterra, los Poderes constituidos viven a precario, se mantienen en completa interinidad.

Son ciegos quienes no ven en la Conferencia socialista interaliada, reunida en Londres y en los acuerdos que unánimemente adoptaron los reunidos, relacionados unos, con los fines de guerra y otros con un porvenir más inmediato, la movilización de la fuerza organizada del proletariado internacional que se apresta a la suprema ofensiva para imponer al mundo la Justicia, el Derecho y la Libertad.

Decíamos antes de las elecciones que el resultado de éstas tendría escasa influencia en el desarrollo, de acontecimientos, que fatalmente han de sobrevenir. Ganarán las derechas o las izquierdas, en adelante no podríamos sostener sosteniendo la neutralidad espiritual que hasta hoy nos permitió vivir aislados, no en aquel espléndido aislamiento que para su patria deseaban los conservadores ingleses, sino en un aislamiento, de insensibilidad y de cobardía.

Poco tardarán los hechos en confirmar nuestras lógicas predicciones. La honda transformación, producida por la guerra en todos los países, se acelerará intensamente cuando se concierte la paz. Será entonces cuando estallarán las conmociones internas, de las que ni aun Inglaterra podrá desentenderse. Si rodó por los suelos la corona del Zar de Rusia, a pesar de su gran amor a la tradición, nadie puede asegurar que el pueblo inglés no querrá dar satisfacción cumplida, a sus ansias hondamente revolucionarias, completando su revolución silenciosa con la instauración de la República.

Y si ésta es la trayectoria marcada por los conductores de las inmensas multitudes proletarias y por las juventudes intelectuales de Europa, que viven al compás de las ansias de liberación del proletariado ¿cómo habrá quien piense aún que nosotros, que tantos años vivimos en dolorosa y vergonzable interinidad, podamos resistir la influencia avasalladora de las grandes transformaciones enunciadas en la Conferencia socialista interaliada?

Seamos optimistas. No contengamos el impulso a dar un paso hacia adelante, que por mucho que creámos avanzar, siempre nos encontraremos retrasados al lado de otros pueblos que ya hicieron a su debido tiempo, la revolución política y que han tenido la previsión, sus hombres de Gobierno, de abrir ancho cauce, para que por él discurran, sin desbordarse, las aguas de la revolución social que se avecina en Europa.

Los regionalistas vuelven a desplegar ahora la bandera de la Asamblea de Parlamentarios. No por prevista, deja de ser insólita esta actitud de los regionalistas.

Porque los elementos que fueron a la Asamblea animados por el patriotismo y que aportaron a ella bandera y fuerza, han recusado a los regionalistas. Que fué su traición tan indigna, que es imperdonable. Que fué su actuación en el Gobierno, tan desleal, que no merece ni aún olvido: Que se hicieron sus representantes responsables, de tales perfidias y de tales canaladas, en el orden político y personal, que no seremos nosotros quienes cometamos la indignidad de colaborar con ellos.

Las elecciones han constituido, sino un atraso, porque ya no era posible ir más allá en encanallamiento y en carencia de dignidad ciudadana, un espectáculo asqueroso y oprobioso. Nunca se gastó tanto dinero. Nunca se derrochó el oro con tanta insolencia. Y ya habéis visto que son precisamente regionalistas y mauristas—encarnación de la ética política, según, ellos dicen—quienes han batido el record en la prodigalidad. Y el propio hijo de Maura, hizo saber a sus electores de Calatayud, que estaba dispuesto a entregar sumas iguales a las que recibieron del candidato contrario.

Pero no les bastaba ir del brazo de Don Dinero a los regionalistas. Para que mayor fueran su traición y en deslealtad para con la Asamblea de Parlamentarios, hicieron las elecciones con suspensión de garantías. Y quienes hoy pretenden desplegar nuevamente la bandera de aquella Asamblea, olvidando estando en el Gobierno, que entre las conclusiones aprobadas por los parlamentarios, figuraba una en la que se precisaba que la suspensión de garantías, "no podía durar mas de quince."

LEA V.

El fascículo de 100 páginas
Desde las barricadas
Precio 35 céntimos.

Treinta y seis millones y medio de pesetas!!

Cortamos de la acreditada revista económica *El Financiero*:

"Bien lejos estarían de imaginar los candidatos y munidores que en la pasada contienda electoral han derramado el dinero en capitales, pueblos y aldeas por todos los ámbitos de la Península, que el balance del Banco de España iba a ponerles automáticamente el *infrá*, reflejando como fiel e inequívoco barómetro, en los fríos cifrados de sus columnas, el dinero invertido en las orgías y desenfrenos corruptores de la voluntad nacional, jamás como ahora propicia, por la carestía de la vida, a sucumbir en el trance de ser sitiada por el hambre."

En efecto, las cuentas corrientes del Banco de España, que en el balance del día 16 del pasado Febrero se cifraban en 899.733.008, 77 pesetas, en el balance del día 23 se reducen a 863.092.314,12 pesetas, en baja de pesetas 36.640.694,65.

Dudando de nuestro personal juicio y queriendo fortalecer nuestro criterio con todos aquellos aseguramientos previos, indispensables a publicidad y comentario de una noticia de tanto relieve, hemos acudido en consulta a indiscutibles autoridades en la materia, y su dictamen no ha podido ser más concluyente y conforme con nuestro pensamiento: nada absolutamente existe en los actuales me-

mentos en el mundo de los negocios en nuestra vida financiera, que pueda justificar esa importante disminución de 36,64 millones de pesetas en las cuentas corrientes del Banco de España en esos días anteriores a la lucha electoral. Por el contrario, refiriéndose al balance del sábado 16 al día siguiente del empréstito de Obligaciones del Tesoro, que fueron pedidas con un exceso de 50 millones de pesetas en las Sucursales, más bien parecía natural, aunque las operaciones de balance hubieran quedado liquidadas el mismo día del empréstito, que en la semana mediada del balance a balance, lejos de disminuir las cuentas corrientes, hubieran aumentado o, cuanto menos, que hubiesen permanecido casi estacionarias.

Añáda a lo expuesto que en esa semana no ha habido ningún negocio emisión ni inversión de dinero, y que tampoco ha sido fin ni principio de mes, en que suelen registrarse algunas oscilaciones por necesidades de pagos, y se vendrá en definitiva a pleno convencimiento de que la mayor parte cuando no de la totalidad de esos 36,64 millones de pesetas, de que se ha dispuesto por sus poseedores en cuentas corrientes, desde el lunes 18 al sábado 23 de Febrero, o sea en la semana mayor electoral, no ha tenido otro destino ni más aplicación que la compra de votos y la fabricación de actas a fuerza de dinero."

ATIENDASELE PRONTO

Nos referimos al personal de Correos y Telégrafos, que ha solicitado hace tiempo mejoras en las condiciones de trabajo.

Y hacemos la petición, no sólo por ser de justicia, sino también porque, mientras no se la atiende, ni el uno ni el otro servicio estarán cuidados en la forma que deben estar.

Que no es justo ni razonable pedir a nadie un trabajo excesivo, ni menos reenumerado con tacañería.

Aparte de que el Estado patroneo debe ofrecerse como modelo en dicho respecto y en todos a los patronos particulares.

COMPÁS DE ESPERA

La crisis ministerial se ha solucionado como podía solucionarse en estos momentos. Es decir, con una solución transitoria. La interinidad del Gobierno sigue en pie, y la solución definitiva habrá que entregarla a las Cortes. Allí se verá como se disponen a actuar las diversas políticas y se tanteará qué colaboraciones pueden sumarse para constituir un ministerio que pueda presentar y sacar adelante en las Cortes la labor legislativa que se hace precisa en las circunstancias graves por que está atravesando España.

Sin duda hubiera sido una perturbación peligrosa dar una mayor extensión, y por tanto un mayor alcance, a la crisis ministerial, latente es cierto, pero que surgió de manera tan inesperada como fulminante. La corona se hubiera visto obligada a resolver sin que aun las nuevas Cámaras señalaran una orientación política ni se viera claramente la situación en que se coloca cada uno de los partidos o grupos monárquicos.

Lo más prudente ha sido la solución dada, que es sencillamente un compás de espera.

El actual Gobierno, en el cual sólo se advierte la ausencia de dos regionalistas catalanes, redactará y presentará el mensaje de la corona, y además responderá ante el Parlamento del cumplimiento, de la misión que se les confiara, y que no era otra que la de hacer unas elecciones sinceras.

Liquidada esa cuenta, se tratará de normalizar la situación política, abriéndose de nuevo la crisis, y de

ella saldrá entonces un Gobierno que pudiéramos llamar de batalla, por la que ha de librar en las futuras Cortes, en las que ningún partido tiene mayoría, y habrá que ir a la inteligencia de grupos bajo la fórmula de una "entente", exclusivamente monárquica.

¿OTRA CRISIS? ¿PARA HOY?

Decididamente hemos entrado en el período de la crisis relámpago. No han pasado cinco días desde que quedó solucionada una crisis y ya se anuncia otra para hoy. La causa parece ser la cuestión de las reformas militares. Se atribuye a la Cierva el propósito de implantarlas por decreto, a lo que se oponía, según unos el señor Ventosa. Este, sin embargo, lo niega, diciendo que durante los cuatro meses que ha formado parte del Gobierno, nunca se habló en Consejo de ministros de este asunto.

Solucionada la crisis relámpago de la semana pasada, La Cierva decidió abordar la cuestión de las reformas militares, a lo que se ha opuesto resueltamente el conde de Romanones, velando por las prerrogativas y fueros del Parlamento, al que se quería hurtar esta cuestión.

Las cosas al parecer están muy tirantes y bien podría ser que en el Consejo de hoy, don Amalio Gimeno planteara otra crisis, siguiendo las instrucciones de su jefe, si el señor La Cierva insiste en su pretensión.

Una vez conocido el resultado de las elecciones, dijimos que se había inaugurado el período más crítico para el régimen, porque aquél revela lo inconsistente de las instituciones que regían con el peor acierto los destinos del país. Ya hemos visto cómo se ha diseminado a los regionalistas; hoy, quizás, presenciemos la expulsión del romanonismo de las funciones de Gobierno; mañana, pudiese ser otro grupo el que tendra que resistir los embates del más fuerte y así unos contra otros, los partidos del régimen irán destrozándose hasta su agotamiento total.

Lástima grande que esto no ocurra pronto, muy pronto, para bien del país y la salvación de la patria.

No sabemos lo que ocurrirá en el Consejo de ministros de hoy. Pero es preciso que de alguien parta la afirmación rotunda y decidida de que problema tan importante para el país, como es el militar, no puede solucionarse a hurtadillas por decreto, como pretende La Cierva, sino en el Parlamento y a plena luz.

La exportación de ganado

Se quejan muchas poblaciones españolas, y se quejan con razón, de las dificultades con que tropiezan para recibir ganado y abastecer de carne.

Se quejan los ganaderos de Galicia, y se quejan con razón, de que no se les faciliten vagones para exportar ganado, de lo que se derivan dos males: de una situación angustiosa para ellos, que no pueden dar salida al ganado que en abundancia tienen para vender; y otra situación no menos difícil para las poblaciones que para su abastecimiento y consumo esperan inútilmente la recepción de ganado gallego.

Recientemente la Cámara de Comercio de la Coruña dirigió al ministro de Fomento un telegrama que dice así:

"Esta Cámara ruega V. E. ordene a Compañía Norte que tres vagones que diariamente salen vacíos de esta estación a la de Lugo sean aprovechados para conducir hasta allí crecidísima cantidad de ganado que aquí está con grave pérdida por falta material ferroviario. Tenga en cuenta V. E. que se trata de importantes intereses y

qué es menester evitar ganadería sufra tantos perjuicios como viene padeciendo."

No sabemos qué suerte habrá corrido ese telegrama en el ministerio de Fomento, aunque bien podemos figurárnosla conociendo las muchas excitaciones que allí quedan desoídas y los muchos telegramas quedan contestados.

Es forzoso mejorar la situación difícil que para la ganadería gallega supone la falta de vagones, por causa de la cual se detiene la exportación al interior.

Y esforzoso, no sólo por Galicia—que ya sería bastante,—sino por el resto de España.

Oigalo, si quiere, quien bebe oirlo.

CARNET

Labor republicana.— En Binefar, en el café Español, ha pronunciado un discurso el diputado don Marcelino Domingo sobre los temas "Cuestión educativa, mejoramiento de las clases obreras e impuestos y tributos."

Entre otras cosas atacó duramente a los gobernantes que permiten que tanta tierra de España quede sin cultivar.

Señor Alcalde.— Ayer, domingo, fecha 3 del corriente, se jugaba al quinto en Tortosa, pues desde la calle se oía perfectamente anunciar los números.

Esto no puede ser, ya que parece que la policía, o bien no obedece a V. o bien V. no les da órdenes severas sobre el particular.

En un café hay una máquina *traga perras*, y es público y notorio que en cafés de Ferrerías se juega al *monte*, *lligada*, etc.

Esperamos procurará evitar, con su manifiesta energía, una manera tan indigna de vivir de unos cuantos, sobre la candidez de muchos padres de familia.

El diputado por Roquetas.— *Kindelán.*— Le apoyaron los caciques. Es el diputado de los caciques. Y los caciques como es diputado Kindelán continúan en el ejercicio de su cacicazgo, cometiendo toda clase de inmoralidades y atropellos. He aquí uno.

El cacique de Pauls pidió el voto a unas gentes que le debían dinero. Se lo negaron. Amenazó.

Pasadas las elecciones las gentes son echadas a la calle y apaleados brutalmente. Dos mujeres que también fueron apaleadas están llenas de cardenales. El cacique vota a Kindelán.

PÉREZ DE ROZAS.— Su candidatura era el fin del caciquismo. Continuará luchando contra el caciquismo y a buen seguro que a no tardar conseguirá aplastarle con la colaboración del pueblo.

En Reus.— Han mejorado los precios de este mercado de aceitunas, habiéndose realizado buen número de ajustes en olivas de los vecinos pueblos a 20 pesetas cuartera.

Brigada Municipal.— Lugar donde se hallan empleados:

En reparaciones en el mercado; en el derribo de peñas en la carretera Simpática para el ensanche de la misma; en el arreglo de la calle de Mendez Nuñez; en la reparación de la calle la Sangre; en la limpieza del conglomerado de piedra que existe en las escaleras del Rastro para el arreglo de calles; en las reparaciones de los jardines del parque; y en el arreglo de los caminos vecinales de las partidas siguientes:

Cava, Jesús y María, San Lázaro, Bitem y Jesús.

Su tos puede ocasionarle serios y graves accidentes, cúdesela V. y procure calmarla enseguida, lo cual logrará con una caja de **PASTILLAS KLAM.** Dos reales caja en todas las farmacias.

Depositar en Tortosa:
Farmacia la Cruz
Arrabal de Ferrerías, 9

